

LA AURORA

AÑO I

San José de Costa Rica, A. C., jueves 29 de diciembre de 1904

Nº 39

SUMARIO

Símbolo.....	R. B. M.
Pasatiempo del jueves.....	Pigarrín.
Higiene de los ojos.....	M. Platen.
Concierto.....	R. B. M.
Cables.....	

GERENTE: ROBERTO BRENES MESÉN

Símbolo

Apoyado en su bordón de firmeza el viejo caminaba por el bosque. La fatiga se le había anudado á las piernas y entorpecía sus pasos. De trecho en trecho volvía la cabeza atrás como para abarcar el camino recorrido. Sentíase tentado, como todo anciano, á permanecer con la vista fija en el primer horizonte de su vida: divisaba el incendio distante surgiendo de la laguna de sangre como los escudetes penascos del mar bajo el lienzo de sol del crepúsculo. De pronto el bosque se levantó á sus ojos como un ejército de lanzas coronadas con cabezas de cabelleras luengas. Las hojas desprendidas, como una lluvia de ojos, caían y se quedaban mirándolo desde la tierra. Cada mirada, era un juicio: una acusación, una defensa. El viento, que antes corría, se detuvo como un pueblo de cariatídes detrás de los troncos de los árboles: se puso á escuchar los pensamientos del viejo:

“He renovado la ciencia de los hombres y descubierto mundos de ídeas que no sospeché mi largo abolemento. Señalé nuevos habitantes en el espacio, completé la mecánica celeste, reheice la terrestre y dí nuevas ramas á la Física. Es mi obra propia la Química y he sentado los fundamentos de la reducción de las leyes químicas á las leyes mecánicas. La Biología con sus rajes en la Química, ha crecido á mis ojos y con mis cuidados. Sin ella no hay Sociología; esta es mi hoja predilecta. Procuré la felicidad de los hombres, trabajé por la fraternidad estrechando por todos los medios de comunicación las relaciones de los pueblos, si se hacen la guerra no es mi culpa; no he podido arebatarles la barbarie atávica que les encadena á

las orillas del río de la sangre; todavía sienten la sed de mirarla correr.

“Este bosque de lanzas empavesadas con cabezas de abundantes melanas va á hacer la guardia de honor al borde del lecho de verbena donde me voy á dormir: el espectáculo me trae á la memoria el recuerdo de los héroes borgoñeses, vestidos de oro rojo, pero con las espaldas tintas en sangre. “Hubiera querido penetrar en el eterno palacio de la muerte por la puerta de la paz; no me ha sido posible. Mis sucesores mejorarán á la Humanidad hasta la aparición del Superhombre.

“He redimido naciones tributarias y dado libertad á los esclavos de nombre. Los esclavos de hecho subsistirán hasta el infinito.

“Arruiné para siempre la superstición metafísica y continué la ruina de la barbarie religiosa. Desennascaré algunos dioses para hacer ver que sólo eran hombres. Mi sucesor dará cuenta de los que aún quedan.

“Engendré el Socialismo y me regocijo en mi obra.

Los siervos del pasado lo miran con desdén, mis sucesores lo verán reinando.

“Déjé comprender que no existe un derecho divino que consagre las dinastías y me refé de la aristocracia de sangre. No obstante observo que los republicanos más ardientes se enorgullecen de estrechar la mano de un conde ó de un príncipe sin trono.

—Es duro decirlo pero ciertamente hay hombres que nacieron para arrastrarse y otros para imperar: los que tienen fe en sí mismos.

“Declaro con rubor que respeté la aristocracia del dinero, porque el dinero es poder. También dí puesto eminente á la aristocracia de la inteligencia que conceptúo la más duradera porque se rejuvenece con cada nueva generación.

“Mi obra, en conjunto, pone en evidencia una verdad: el perfeccionamiento evolutivo de los hombres, la civilización que avanza, á pesar de la mentira universal que siente escapársele la presa. Voy contento y conciente de mí al fin de la vida que me estaba señalada. Sólo pesa sobre mis hombros este bosque de cabezas segadas en plena juventud, como un símbolo de la guerra que acompaña mis últimos pasos. ¡Hombres, trabajé por vues-

tra dicha! Que mi recuerdo sea en vuestra memoria como blanco de luna perdido en el bosquecillo de verdes olivos”.

El viejo continuó su jornada. Todavía eran abundantes los árboles cuando vió erguirse el extraño palacio de la Muerte. Llegó. Enfrente hallábase el lecho de adormideras. En él, un niño. El viejo, para despertarlo, le besó las sienes. El niño abrió los ojos grandes y verdes como dos esmeraldas maravillosas. En ellos había dos visiones: en el izquierdo dos damas clavaban en la cruz á un ser monstruoso. El viejo murmuró: “La Revolución y la Verdad en la crucifixión del Error”. En el derecho, sobre una torre de marfil batía el viento, como un ala de águila, una bandera escarlata. El viejo murmuró: “El triunfo definitivo de la Verdad sobre la Belleza”.

El niño echó á andar. Para entrar en el bosque de las perlas era preciso concluir el bosque de las cabezas segadas en plena juventud y mientras el niño se alejaba, el viejo con la llave del orgullo, penetró en el palacio de la Muerte.

Un estruendo venido de lejos se oía. Era el hacha del viento trabajando en el bosque.

ROBERTO BRENES MESÉN

31. 12. 900.

PASATIEMPO DEL JUEVES

Desde que vino el elefante, las cosas andan peor de como habían andado en fechas anteriores. ¡Y miren que siempre han sido malas nuestras cosas!

El insecto ese, con ser tan grande y sobre todo tan pesado, como ciertos hombres y aún ciertas mujeres que yo me sé, no pudo pasar por la línea del Atlántico sin deshacer aquello bajo sus enormes patatas. Por que me parece que en esto no debe haber ya duda de ningún género. ¿No fué el elefante el último que trajo la vía? Pues él y nadie más que él debe cargar con la responsabilidad de la catástrofe, si es que no se llega á descubrir que el bicho no procedió en eso por cuenta propia, sino instigado y acaso pagado por los miembros de la minoría parlamentaria, enemiga del Ferrocarril, que en estos últimos días ha hecho las delicias del público.

En todo caso, y mientras no se aclaren los nubladon del día, como solían decir antes nuestros dichosos abuelos cada vez que querían jugar á independencia, tenemos ya cogido al autor de los derrumbes á quien

ya El Noticiero dicen que va á hacer su obituario, reportaje.

Será de verla tal pieza. Si señores, será de verla. Dichosamente el animalito no se hace pagar mucho cuando de estas cosas se trata, y ya verán todos qué hermosa columna va á llenar El Noticiero con las respuestas del próximo ese... y a más va siendo tan fausto, como tantos gobiernos progresistas que han pasado ya al limbo de la Historia.

El Administrador del Ferrocarril, por su parte, jura y perjura que eso no se que dará así y que para eso Inglaterra tiene so brados buques guerreros que son otros tantos elefantes nadadores capaces de aplastar no uno sino muchos ferrocarriles. Díganlo sino las atrevidas ratas del Transvaal.

Por supuesto, que el Ferrocarril de Costa Rica esta vez tiene razón que le sobra. Combatir contra un Congreso es nada ó algo menos que nada, sobre todo cuando se dispone de oradores ministeriales tan elo cuentes como un maestro de escuela que hace sus explicaciones con tal claridad para que lo comprendan los chiquillos, que llega á comparar las cláusulas de un contrato con piernas y brazos mutilados sobre el campo de batalla. ¡Pero luchar contra un elefante... es cosa tremendamente absurda por lo imprevisita. Sobre todo, extraña el Ferrocarril que no haya habido un sólo diputado provincial suficientemente valeroso para pedir al Congreso mande levantar acusación contra ese monstruo causante de la ruina.

Y es como él exclama, ó al menos como debería exclamar, para atacarlo á uno, todos los recursos son buenos; más para defenderlo, á nadie se le ocurre otra cosa que hablar horas y horas sin decir cosa alguna grande ó verdadera que digna sea de la cuestión.

Pero volviendo á lo del reportaje, se nos ha asegurado que tendrá su mérito pedagógico, político y circunstanciatífico. Dicen que en él se tratan todas las cuestiones del día con esa claridad y concisión elefantíacas de que tan partidarios se muestran muchos de nuestros más inclitos prohombres. Alguien que lo conoce ya, dice que en él se defiende el señor elefante del cargo de enemigo de la prensa que algunos le han hecho, por lo de los derrumbes que harán morir los diarios por falta de papel, y protesta energicamente del rumor que hoy corre según el cual lo hacen aparecer las malas gentes como aliado de aquel que soltó en el Congreso cuatro chinitas contra nues tros periodistas.

Lo dicho, desde que llegó el elefante, todo está trastornado entre nosotros. Cuando vino Chocano, no fué tanto el alboroto, con todo y ser el intelectual más pujante etc., etc.

Después de todo, que nadie se alarme. El elefante se irá al cabo por donde vino, ó por otro lado si es del caso, y no será tan grande su daño, como el de tantas otras cosas que viven pegadas á nuestra entidad social, sin gana de irse nunca.

¡Que si se fueran!

Y será de ver por nuestras calles el desfile gracioso y significativo de los que van y á dejar hasta la estación á nuestro inmenso huésped. El irá delante, con su andar pesado, su cuerpo rugoso y sus dos orejas como dos paraguas, semejando el año que se aleja; detrás, la nube de chiquillos bulliciosos, alegres, diciendo con su frescura y su alegría:

Feliz año nuevo, feliz año nuevo!

LA SIEMBRA

HIGIENE DE LOS OJOS

Como consecuencia de una especialización muy desarrollada en el terreno de la oculística, nos es extraño que el público creído sólo persuadido de que los ojos no son una parte de la máquina humana y de que no necesitan más que de un tratamiento local.

La higiene de los ojos se basa en la higiene natural racional, siendo el ojo una parte del cuerpo que como todas, se halla íntimamente ligada con el organismo entero. El órgano visual es uno de los más complicados y más en relación que cualquier otro con el mecanismo fisiológico del conjunto. Por su riqueza vascular el ojo es una parte del sistema vascular, por sus membranas numerosas, participa del órgano cutáneo, y por el nervio óptico, del sistema nervioso, en particular del cerebro.

Es por ésto por lo que el ojo presenta el reflejo fiel del estado del organismo entero, lo que ha sido confirmado por el célebre médico húngaro Pecezy con su invención del diagnóstico ocular. Para observar la higiene ocular se debe vigilar mucho el buen funcionamiento del sistema vascular, cutáneo y nervioso, y en general la nutrición del organismo. Cómo hacer ésto? Lo veremos en artículos posteriores.

M. PLATEN

CONCIERTO

Un verdadero placer es para nosotros aplaudir calorosamente el éxito obtenido por la Escuela de Música Santa Cecilia que ha sido, bajo la dirección de don José Joaquín Vargas C., la organizadora de la velada de anoche. Comprendió tres partes, la última de las cuales fue la zarzuela titulada Los Africanistas.

Desde los primeros números de la primera parte se comprendió que el adelanto de la Escuela es efectivo.

Tomaron parte en ellos las señoritas María Rosa Bonilla, Ada Brenes en un Andantino á cuatro manos, Guillermo Serrano y José Manuel Blanco en un Scherzo. Dos solos de piano fueron desempeñados con gusto por las señoritas Caridad Castro y Angela Mora. Un Nocturno fue ejecutado por el joven Daniel Zúñiga y el profesor de piano.

Objeto de una pequeña ovación fué la encantadora pareja que ejecutó el duo de tiple de la Tempestad, Señoritas Angela Bustamante y Paulina González. La voz de la primera es dulce, casi tímida, con una modulación agradable y correcta. La voz de la señorita Paulina es lle na y vigorosa con un timbre penetrante, que pudimos apreciar con más detenimiento en "E ver" Aquí se mostró, con un hechizo poderoso, que nos ha hecho concebir las más fundadas esperanzas de que su voz, cada día mejor cultivada, figurará en primera línea.

Las señoritas Blanca Antillón y Rita Salazar fueron bastante aplaudidas.

Como de costumbre el Sr. Montandón mereció los aplausos que se le prodigan.

Las señoritas Luisa y Ester Morales desempeñaron su número con gusto y á satisfacción del público.

La fantasía de Rigoletto estuvo muy bien e-

jecutada por las señoritas Esperanza Flor y Ester Morales.

Ha habido en la velada de anoche una revelación para el público: el tenor Manuel Salazar. Es su voz potente y sólida y digna de todo elogio. El joven Salazar debe hacer todos los esfuerzos necesarios para obtener de su voz todo lo que ella puede darle. — En nuestro concepto es mucho. Su aparición anoche es un verdadero triunfo.

El señor Juan Arias, que conocíamos como uno de los más hábiles tipógrafos, posee una voz de bajo excelente y con él debió terminar la velada, porque aun cuando la representación estuvo pasable, el público se hallaba cansado.

El gran concertante con que finalizó la segunda parte y en el cual participaron las señoritas Zeimira Segreda y Luisa Montero con su reconocido talento, fue admirable.

Sobresaló en la zarzuela, como era de esperarse, don Daniel Ureña.

El éxito de la velada ha superado en mucho á lo que sus organizadores esperaban. Y nos complacemos en enviarles muestras más calurosas felicitaciones.

B. M.

HASTA LUEGO

Nosotros también nos despedimos del público y le deseamos en el futuro año toda clase de prosperidades. Con el deseo de no interrumpir el hilo de los acontecimientos, ofrecemos publicar el 30 y el 31 una hoja de cables.

LICITACION

La Junta de Educación de esta capital convoca licitadores para la construcción de una parte del edificio escolar del cuartel del Hospital. Para pormenores véase La Gaceta del 29 del corriente.

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

Mukden, 28.—Los voluntarios que el viernes pasaron el río Shake atacaron de improviso una fuerza del enemigo matando como á 100 y tomando prisioneros á 15. De parte de los rusos las pérdidas fueron pocas.

Calcuta, 28.—Ayer llegó á esta acompañado de una comitiva considerable el príncipe Inayat Ullah hijo del Emir de Afghanistan. Vino para hacerle al Virrey Curson una visita de ceremonia.

Londres, 28.—Hoy falleció en Coldash Mew Bury el reo John Mackenzie Bacon. Era científico y especialista en la aerostación. Causó la muerte un ataque de pleuresía. Nació en 1846.

Yokooma, 28.—Hoy zarpó de ésta el vapor Manila con destino á la vecindad de Puerto Arturo. Lleva como pasajeros á 10 agregados navales, 4 presos del Imperio, 17 miembros de la Cámara de Representantes, 1 Secretario de la Dieta y un teniente comandante. Durante el viaje no había un solo representante de la prensa. La excursión durará 3 semanas.

San Petersburgo, 28.—Se acaba de pu-

blizar el muy esperado. Ukase reformativo del Emperador Nicolás. El documento trata en 8 artículos prácticamente todos los asuntos puestos en conocimiento del Emperador por la minoría que le elevó el Congreso de los presidentes del Zemsvos que verificóse el mes pasado.

El akase se lee como sigue: "De acuerdo con la venerable voluntad de nuestros coronados predecesores y pensando constantemente en el bienestar del imperio que nos ha encaerado Dios, consideramos nuestro deber y del Góbio, al mismo tiempo, que mantengamos la inmutabilidad de las leyes fundamentales del Imperio, de cuidar incansablemente de las necesidades del país distinguiendo, ante todo, aquello que verdaderamente interesa al pueblo ruso y las tendencias no pocas veces equivocadas resultado de circunstancias transitorias, una vez que se haya probado la necesidad de este ó aquel cambio, entonces creemos preciso hacerlo. Aunque la transformación á que conduce envuelve la introducción de innovaciones esenciales en la legislación, el examen practicado del amplio dominio de las sumas necesidades del pueblo, nos ha convencido que es de urgente interés vigorizar legalmente la vida cívica.

Londres, 28.—Un despacho de Chiffi para el Daily Telegraph avisa que el General Nogi fué herido cuando dirigía las operaciones, que dieron por resultado la toma del Cerro de "203 metros. Se le ha llevado al hospital de Dahn. Se dice que está herido en la pierna y brazo con bala de rifle; agrega el corresponsal que despachos de Puerto Arturo describen el ataque de la tarde del veintidós de diciembre. Una columna de 5 mil japoneses con metrayadoras pasaron á paso de carga por la vía férrea tomando trincheras tras trincheras hasta llegar al alcance del río situado al pie del cerro Peiya.

La artillería rusa hizo terribles estragos á los asaltadores. A media noche libróse una tremenda lucha á la bayoneta con una fuerza rusa que avanzaba del Este y que amenazaba la retirada de los japoneses.

AVISOS ECONÓMICOS

TIENDAS

Gran tienda de Calzado de Roberto Sánchez. Venta de materiales al lado de *La Ciudad de Londres* recientemente establecido, es el que más barato vende y el que ofrece mejores garantías, cuenta con muy buenos operarios todos peritos en la materia. Tiene sucursal en el centro del Mercado. Libre de porte á las demás poblaciones de la República. Esmero y prontitud en el despacho. Visítad el establecimiento y os convenceréis del trato afable y correcto del señor Sánchez.

LA VALENCIANA de los hermanos Madrigal es una tienda bien surtida en donde los clientes hallarán bordados, encajes, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsets higiénicos, medias para señoras, calcetines, hilo á seda de colores y un magnífico surtido de muñecas. Está situada en el mercado.

Almacenes

LA GRAN VÍA. Gran almacén de conservas y licores.

ZAPATERIAS

ZAPATERIA ITALIANA de Antonio Carboni. 4.^a avenida Oeste y 18 Norte. Depósito permanente al por mayor y al menudeo de todos los materiales: todo nuevo y barato; andid y os convenceréis; importación directa.

LA ZAPATERIA de Ramón Soto situada en la esquina opuesta al Carmen, calle central N. posee ormas elegantes y cuenta con un grupo de operarios competentes. Los precios son módicos y los trabajos se hacen á satisfacción de los clientes.

LA REPUBLICANA. Zapatería de Elías Calderón G., situada en la calle 6.^a Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado.

Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

HIGINIO CARMONA. Zapatería de fama por la prontitud y el esmero en los trabajos, así como por la cultura del trato. Los precios alcanzan de \$ 3.50 á \$ 8.00 el par. Hay calzado para niños, caballeros y señoras.

ÓRDENES POR CORREO se servirán á todas partes del país á los mismos precios que vendiendo en la capital y LIBRES DE TODO GASTO. Personas residentes en Limón y la Línea del Atlántico, pueden confiar sus órdenes y el importe de las mismas al Posta Ambulante D. Emilio Araya.

EMILIO ARTAVIA

En San José.

AGENCIAS Y COMISIONES

EDUARDO MAROTO tiene para vender

*Siempre barato
Siempre de lance*

Escritorios—Mesas de diferentes clases—Camas de niño, de una sola persona, de matrimonio—Cunas—1 juego de sala tapizado excelente—Máquinas de coser—Máquinas de escribir Remington—Loza de mesa—Cristalerías, gran surtido de tases para café, te, chocolate, caldo, etc.,—armarios para ropa, para cocina, para comedor—mesas de noche—colchonería.

Agencia de la jardinería de fama *Adelina*.

Comisiones y agencias en general.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, Parque Central.

DINERO

1,000 colones al 1 oyo mensual, hipoteca á satisfacción entendiéndose en esta oficina.

HOTELES

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL DE GUSTAVO BONI F., ANTES DE CAVALLINI.—El mejor establecimiento en su género de la capital; ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeuntes. **CENAS TODAS LAS NOCHES.** Banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario, GUSTAVO BONI, oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

TINTORERIAS

JOSÉ VICENTE PERALTA, teñidor, trabaja en la famosa tintorería de Carlos Peralta padre, al Sur del Colegio de Señoritas.

PULPERIAS

LA PULPERIA DEL CARMEN Y EL ÁGUILA DE ORO tienen depósito permanente de vino de mesa *Mados* de la acreditada casa *Lo Blanc y Cia.* al bajo precio de 60 centavos la botella.

EL CASINO. Centro de amigos con Billar, Tequilla, Pulpería y Vinatería y Tercena es un establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana. Abarrotes en general, articulos de primera necesidad. Especialidad en Sandwichs. Propiedad de don Victor Orozco.

HOSTERIAS

LA HOSTERIA de Julia Robles es la más popular y la que mejor sirve, cuenta con un cocinero especial para complacer el más exigente. Admite pensionistas por mes ó por semana. Cuesta de Morales, frente á don Jorge Morales Bejarano.

SIROPERIAS

LA CONSTANCIA. Fábrica de cerveza, siropes, gotas amargas y rompoppe. Todo se vende garantizado. Tengo una buena colección de libros de leyes, que vendo á mitad del precio. Calle 6.^a Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz M.

FABRICAS

EN LA FABRICA DE CAMISE—
TAS Y CALZONCILLOS de
punto de algodón y lana se fabri-
can estas piezas de ropa interior
á la medida y al gusto de los
clientes. Se hacen para caballe-
ros, señoras y niños del color y
la forma que gusten. Se reciben
las órdenes en el apartado 451 ó
en los bajos de la casa de habi-
tación de la viuda de Lines,

DOS MUJERES jóvenes podrán ha-
llar ocupación, como aprendices,
en el manejo de las máquinas de
la fábrica de camisetas de punto.
— Informes en los bajos de la casa
de la señora viuda de Lines. Av.
2ª E.

CARPINTERIAS

LA CARPINTERÍA de don Joaquín
Chaves, cuenta con los más com-
petentes operarios y excelentes

maderas. Garantiza la solidez y
el esmero y da exacto cumplimen-
to á los encargos. Está situada
en la Avenida central, O. frente
al almacén de don Juan John.

BARBERIAS

BASILIO PANIAGUA, Barbero.—
Trabaja frente á la Botica del
Comercio, Calle Central Sur.

COMPRAS y VENTAS

SE COMPRAN pañolones en la pul-
pería *El Lago*, 100 varas al S. del
puente de la Fábrica.

PARA VERANEAR EN ALAJUE-
LA, alquila una casa Teresa de
Fonseca.

MUSICA

PATRICIO CARVAJAL ofrece de
público su *quinteto* compuesto al
piano, clarinete, flauta, violín y
contrabajo. El piano es portátil,
su traslado se hace fácil y sin cos-
to para el cliente. Para serenatas
el quinteto es de primer orden.

LINEA HAMBURGUESA—AMERICANA**SERVICIO ATLAS**

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New
York y Puerto Limón son los siguientes:

“SIBERIA”, “ALLEGHANY”, “SARNIA”, “ALTAI”

Zarpan de Limón cada lunes

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La
mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida
y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA” “SARNIA” y “ALTAI” tocan en
Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano,
directamente con el suscrito en su oficina, Avenida Central, frente
al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la
Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para
dársles sus billetes.

JOHN M. KEITH,
Representante

San José.

Si queréis comprar bueno y barato acu-
did siempre á

La pulpería del Carmen

— Y —

EL AGUILA DE ORO

donde hallaréis siempre un surtido fresco y variado de toda clase de mercade-
rias.

Especialidad en los famosos cocktails nacionales y en exquisitos vinos
de mesa al ínfimo precio de 60 centavos la botella.

¡Servicio esmerado!

— IMPRENTA DE LA AURORA —

**La máquina de escribir
OLIVER**

Es la única de escritura visible, de rapidez nunca igualada, y de con-
strucción perfecta.
Es de pequeño volumen y portátil, su peso es de 20 libras.
Escritura en colores.—Dibujos.

Agente en Costa Rica,

WALTER J. FORD

LA GRAN VÍA Surtido fresco y
escogido para Noche Buena y
Año Nuevo.

**CERVECERIA
TRAUBE**

— LAGER BEER —

CERVEZA NEGRA MARCA — ESTRELLA

BEST STOUT PORTER